

# **El libro ‘Conversaciones con Monseñor Escrivá de Balaguer’ se reedita en una versión crítico histórica**

La Universidad de Navarra acogió la presentación de esta obra, que forma parte de la colección ‘Obras Completas de Josemaría Escrivá’

11/10/2012

La Universidad de Navarra acogió la presentación de la edición crítica-histórica del libro Conversaciones con Monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer. Publicado por Ediciones Rialp, forma parte de la colección "Obras Completas de Josemaría Escrivá", promovida por el Instituto Histórico San Josemaría Escrivá de Balaguer, con sede en Roma.

Como otros ejemplares de la misma colección, consiste en una edición de carácter crítico-científico del libro original, que apareció en 1968, y que reúne una homilía pronunciada por el fundador del Opus Dei y siete entrevistas concedidas en los años 1967 y 1968 a *Le Figaro*, *The New York Times*, *Time*, *L'Osservatore della Domenica* y a varias revistas españolas (*Telva*, *Gaceta Universitaria* y *Palabra*). La edición, así como las notas que la acompañan, han sido realizadas por José Luis Illanes, profesor emérito de

la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra -de la que fue decano varios años-, y el doctor en Historia Alfredo Méndiz.

El acto fue presidido por Iciar Astiasarán, vicerrectora de Investigación de la Universidad de Navarra, quien destacó la vinculación que Conversaciones con monseñor Escrivá de Balaguer tiene con la Universidad de Navarra, ya que dos de las entrevistas que contiene están relacionadas con la Asamblea de Amigos de la Universidad que se celebró en 1967, durante la cual pronunció la homilía que completa el libro.

Asimismo, participó el periodista Andrés Garrigó, director en 1967 de la revista *Gaceta Universitaria*, una de las publicaciones a las que el fundador del Opus Dei concedió diversas entrevistas. Su intervención tuvo un carácter testimonial,

evocando el contexto histórico en que se sitúa la entrevista -concedida sólo unos meses antes del mayo de 1968- y sobre todo la figura de san Josemaría, que se consideró a sí mismo como persona a la que "todo lo que se refiere a la Universidad le apasiona".

Mercedes Montero, profesora de la Facultad de Comunicación, prestó particular atención a la entrevista concedida en 1968 a la revista femenina *Telva*, situándola en un contexto amplio: la valoración por parte el fundador del Opus Dei de la condición femenina, ya desde la década de 1930, es decir, desde los inicios de su labor fundacional.

Finalmente, habló el profesor José Luis Illanes. Su intervención tuvo también, en parte, un carácter testimonial, ya que residió en Roma, trabajando cerca de san Josemaría, durante los años en que el fundador

del Opus Dei concedió las entrevistas recogidas en el libro. Así, testificó la decisión con que san Josemaría manifestó su intención de contestar con amplitud y sinceridad a todas las preguntas que se le formularan, por delicadas o difíciles que fueran.

unav.es

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/el-libro-  
conversaciones-con-monsenor-escrivá-  
de-balaguer-se-reedita-en-una-version-  
critico-historica/](https://opusdei.org/es-es/article/el-libro-conversaciones-con-monsenor-escrivá-de-balaguer-se-reedita-en-una-version-critico-historica/) (11/02/2026)